

**Kleine Anfrage**  
**der Abgeordneten Frau Schoppe und der Fraktion DIE GRÜNEN**

**Zunahme und Ursachen von Allergien**

Wir fragen die Bundesregierung:

1. Ist der Bundesregierung bekannt, wie hoch die Zahl der Allergiker in der Bundesrepublik Deutschland ist und in welchem Maße diese Zahl jährlich zunimmt?
2. Warum kann das Bundesgesundheitsamt hierüber keine detaillierten Auskünfte geben?
3. Gibt es von der Bundesregierung geförderte Forschungsvorhaben im Bereich der Allergien? Wenn ja, welche?
4. Besteht nach Auffassung der Bundesregierung ein Zusammenhang zwischen der Zunahme von Allergien und Umweltaspekten wie Luftverunreinigung und Chemisierung der Umwelt?
  - a) Welche statistischen Erhebungen liegen hierfür vor?
  - b) Ist auch an längerfristige epidemiologische Erhebungen über diesen Zusammenhang in bestimmten Regionen gedacht?
5. Ist der Bundesregierung die Forderung des Allergiker- und Astmatikerbundes bekannt, alle chemischen Substanzen in Lebensmitteln zu kennzeichnen, damit Allergiker entsprechende Lebensmittel meiden können?
  - a) Welche gesetzlichen Konsequenzen beabsichtigt die Bundesregierung hieraus zu ziehen?
  - b) Wie können die Kontrollen bei der Durchführung des Lebensmittelgesetzes verbessert werden?
6. Hält es die Bundesregierung aufgrund der rapiden Zunahme der Zahl der Allergiker für notwendig, bei der Zulassung von chemischen Stoffen rigorosere Kontrollen zu fordern und auch den Aspekt miteinzubeziehen, inwieweit diese Stoffe Sensibilisierungen hervorrufen können?

Bonn, den 28. Mai 1984

**Schoppe, Dr. Vollmer und Fraktion**

